l'impunité et appui aux survivants de violences sexuelles ». Grâce au soutien du Canada, 5 823 victimes de violence sexuelle et basée sur le genre ont reçu un traitement médical et psychosocial. En outre, 2 158 cas de violence sexuelle ont été portés devant la justice, donnant lieu à 1 027 décisions judiciaires.

Au Pérou, le Canada est actuellement le président et le principal donateur de la Mesa de Género de la Cooperación Internacional (MESAGEN). Ce groupe de 26 ambassades et organisations multilatérales fait la promotion de l'égalité des genres et du renforcement du pouvoir des femmes, des filles et des adolescentes. Grâce au leadership et au soutien du Canada. MESAGEN a lancé une campagne nationale sur la violence envers les femmes et les filles #AsiNoJuegaPerú. La campagne reçoit également le soutien du ministère de la Femme et des Populations vulnérables, du ministère des Affaires étrangères et du Bureau du défenseur public du Pérou. La campagne a touché plus d'un million de personnes grâce aux médias sociaux, et était un sujet chaud sur Twitter au Pérou. Elle est également passée à 11 émissions télévisées et a été mentionnée 20 fois dans les journaux. Une vidéo de la campagne est passée à l'écran au cours du match amical de la Coupe du monde du 29 mai 2018, et trois membres de l'équipe péruvienne de la Coupe du monde et d'autres faiseurs d'opinions ont soutenu la campagne.

L'Association internationale de développement est la section de la Banque mondiale qui aide les pays les plus pauvres du monde en offrant des prêts et des subventions afin de réduire la pauvreté. Au cours de discussions récentes concernant la reconstitution des ressources de l'association, les donateurs, dont le Canada, ont demandé à la Banque mondiale d'intensifier son soutien aux activités de prévention ou d'intervention en matière de violence basée sur le genre dans les pays membres. À cette fin. la Banque mondiale s'efforce d'augmenter le nombre de projets de l'association qui font de la prévention et de l'atténuation d'incidents d'exploitation et de violence sexuelle. Les résultats préliminaires sont positifs.

On peut aussi citer l'exemple de la région des Grands Lacs en Afrique orientale. Dans cette partie du monde, les conflits et la violence envers les femmes restent d'importants défis à relever. L'Association internationale de développement appuie des services de santé et de consultation intégrés, des services juridiques et des débouchés économiques pour les victimes de violence sexuelle et basée sur le genre. Entre 2014 et 2017, plus de 22 000 femmes de la région ont bénéficié de services de santé maternelle et reproductive et d'un soutien aux victimes immédiat et à long terme. Un autre projet se déroulant dans la République démocratique du Congo a fourni des services de santé à plus de 3 000 victimes de violence sexuelle. Le projet a également proposé des activités de sensibilisation et de défense des droits à l'intention de 58 627 membres de la collectivité, afin d'améliorer la prise de conscience et les connaissances à l'égard de la violence sexuelle et basée sur le genre.



LE CLUB DES JEUNES FILLES DE TOMBORONTOKO, AU SÉNÉGAL

Investir en faveur des filles n'est pas seulement justifié, c'est également une stratégie efficace de transformation des filles en leaders capables d'exercer leurs droits et de participer pleinement au développement de leur collectivité. Le Club des jeunes filles de la municipalité de Tomborontoko, dans la région sénégalaise de Kédougou, offre aux adolescentes un endroit où parler. Il permet également à ses membres de mieux comprendre la santé reproductive, la nutrition, la bonne hygiène et la violence basée sur le genre. Avec le soutien de personnalités influentes comme le chef du village, l'imam et une marraine, elles sont aujourd'hui en mesure de s'exprimer devant l'assemblée villageoise. Une telle influence était impensable il y a quelques années. En peu de temps, les efforts du Club des filles se sont traduits par une augmentation du taux d'immunisation des enfants et des nouveau-nés. Les examens médicaux prénatals chez les femmes enceintes sont également en hausse. C'est le Canada qui a suggéré la mise sur pied du Club des filles, et l'idée a ensuite été retenue par le Projet intégré de nutrition dans les régions de Kédougou et de Kolda en 2017. Le projet est mis en œuvre par l'organisation phare du Canada, Nutrition internationale, en partenariat avec d'autres organismes. Grâce à ce projet, le Club a été en mesure d'intensifier les activités liées à la santé et aux droits sexuels et reproductifs.

SOUTIEN ET RENFORCEMENT DES ORGANISATIONS ET MOUVEMENTS DE DÉFENSE DES DROITS DES FEMMES

Les organisations de défense des droits des femmes jouent un rôle essentiel. Elles préconisent le changement dans les lois, les attitudes, les comportements, les normes socioculturelles et les pratiques afin de promouvoir l'égalité des genres et les droits des femmes, de l'échelle communautaire à l'échelle internationale. Cependant, l'influence qu'elles sont en mesure d'exercer est souvent entravée par un manque de ressources financières, de capacité et de présence sur la scène politique.